
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

05 декабря 2012 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Сборные пункты будут организовывать в Хатанге и Дудинке раз в год 2 
• Таймыр пригласили в Италию для участия в Международном фестивале коренных 
народов Земли 2 

2. СМИ о городе Дудинке: 
• В Дудинке продолжают борьбу с алкоголизацией детей и молодёжи 2 
• Аллею Славы в Дудинке пополнят 15 имён заслуженных таймырцев 2 

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Свыше 656 млн. руб. потратят на снос аварийных зданий, ремонт жилфонда и 
коллекторов в следующем году 3 
• Со следующего года норильчане будут перевозить домашние вещи на материк по–
новому. 3 

4. СМИ о предприятиях НПР: 
•  «Норникель» может выплатить за мир $10 млрд дивидендов 4 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• "Мегафон" объявил о запуске 4G в Красноярском крае 5 
• Летевший из Красноярска самолет компании «Таймыр» аварийно сел в 
Новосибирске 5 

6. СМИ о России: 
• Плохие дороги назвали главным тормозом экономики 6 
• Алексей Кудрин вновь не согласился с Дмитрием Медведевым 6 
• Правительство пригрозило лишить регионы дотаций, если те не выполнят 
соцобязательства перед гражданами 7 
• Уход за всеми детьми будет зачисляться в пенсионный стаж 8 
• Россия сравнялась в рейтинге коррупции с Гондурасом 9 
• Путин – третий в списке самых влиятельных людей мира Forbes 9 
• Онищенко хочет ввести продуктовые карточки 9 

7. Разное: 
• Год бузы и ожиданий 10 

8. Курс валют 12 
9. Прогноз погоды 12 
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Сборные пункты будут организовывать в Хатанге и Дудинке раз в год 
Вопросы организации призыва в вооруженные силы РФ обсудили на Таймыре, сообщили 

в среду в управлении общественных связей районной администрации. 
 Военный комиссар Красноярского края Андрей Лысенко, находящийся с рабочим 

визитом на Севере региона, обозначил основные проблемы, выявленные по итогам работы 
призывной комиссии в поселке Усть-Авам города Дудинки. По его словам, обеспокоенность 
вызывает частичное отсутствие в поселках представителей коренных малочисленных 
народов Таймыра призывного возраста на период проведения призывной компании, что 
связано с ведением ими традиционного образа жизни, в том числе и кочевого.  

 Обсудив данный вопрос, участники заседания приняли решение организовывать раз в 
год сборные пункты на территории села Хатанга и в Дудинке. Затраты, связанные с доставкой 
медицинского персонала к месту проведения освидетельствования призывников, возьмет на 
себя краевой военный комиссариат. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Таймыр пригласили в Италию для участия в Международном фестивале коренных 
народов Земли  

Таймырские фольклорные ансамбли "Дентэдиэ" и "Алгыс" приглашены в Италию для 
участия в Международном фестивале коренных народов Земли "Дух планеты". Фестиваль 
состоится в городе Бергамо с 29 мая по 10 июня 2013 года. 

Знатоки фольклора народов Таймыра продемонстрируют зрителям и участникам 
фестиваля основные певческие приёмы, характерные для музыкального фольклора долган и 
нганасан. Исполнение традиционных национальных песен будет сопровождаться  игрой на 
шумовых инструментах: баргане, шумелках, бубнах и др. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжают борьбу с алкоголизацией детей и молодёжи 

В Дудинке продолжается плановая работа по созданию в городе атмосферы 
нетерпимости по отношению к реализации и употреблению алкогольной и табачной 
продукции несовершеннолетними. Специалистами отдела муниципального заказа и 
потребительского рынка городской Администрации проведен мониторинг наличия 
информационных материалов и плакатов социальной рекламы в торговых объектах Дудинки, 
ранее подписавших соглашение о противодействии распространению алкоголя, пива и табака 
среди детей и молодежи г. Дудинки. В ходе обследования испорченные или поврежденные 
экземпляры плакатов и документов были заменены на новые. 

Деятельность Администрации Дудинки в рамках сотрудничества городских властей, 
контрольно-надзорных органов и бизнес-сообщества в области установления жёсткого 
контроля над реализацией алкогольной и табачной продукции несовершеннолетним с 
недавнего времени основательно подкреплена изменениями в действующем 
законодательстве. Так, 24 ноября вступили в силу изменения, внесенные в статью 14.16 
«Кодекса об административных правонарушениях Российской Федерации» в части 
увеличения штрафных санкций за нарушения правил продажи алкогольной продукции. 
Теперь за продажу пива и алкогольных напитков несовершеннолетним предусмотрены 
серьезные штрафы: на граждан в размере от 30 до 50 тысяч рублей, на должностных лиц – от 
100 до 200 тысяч, на юридических лиц – от 300 до 500 тысяч рублей.   

"Таймырский Телеграф" 
 
Аллею Славы в Дудинке пополнят 15 имён заслуженных таймырцев  

В преддверии празднования Дня Таймыра Аллея Славы полнится новыми именами. 
Районная комиссия, которую возглавил первый заместитель председателя районного Совета 
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депутатов Владимир Шишов, выбрала из представленных профильными комиссиями 
кандидатур 15 победителей в разных номинациях. 

Ольга Шорохова стала лучшей в области здравоохранения. В номинации «За заслуги в 
образовании» победительницей стала Татьяна Козицина. Лучшей работницей культуры в 
2012 году, по мнению членов районной комиссии, стала Анна Барболина. Лучшим работником 
транспортной отрасли признан Валерий Захарчук. 

По результатам голосования в номинации «Лучший портовик» победу одержала 
Александра Титаренко. Портрет Ануфрия Спиридонова разместят на стенде «Заслуженные 
люди Таймыра» как победителя в номинации «Лучший оленевод». Лучшим рыбаком в 2012 
году стал Ефим Ямкин. 

В номинации «Будущее Таймыра» члены комиссии проголосовали за Алексея Чунанчар. 
Лучшим в области физической культуры стал Владимир Соломин. Лучшим работником ЖКХ 
признана Елена Коробинская. Лучшим геологом в 2012 году, по мнению членов районной 
комиссии, стал Василий Гирн, лучшим руководителем — Канчаубий Карасов. 

По результатам голосования, в номинации «За заслуги в области предпринимательства» 
победу одержала Аксинья Поротова, в номинации «Лучший работник сферы услуг» — Вера 
Рублёва, в номинации «Верность присяге» — Денис Разевич. 

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Свыше 656 млн. руб. потратят на снос аварийных зданий, ремонт жилфонда и 
коллекторов в Норильске в следующем году 

Объем финансирования долгосрочной целевой программы "Развитие объектов 
социальной сферы, капитальный ремонт объектов коммунальной инфраструктуры и 
жилищного фонда муниципальных образований город Норильск и Таймырский Долгано-
Ненецкий муниципальный район на 2011–2020 годы" на будущий год составит для Норильска 
656,4 млн. руб.  

 188,9 млн. руб. направят на ремонт шести участков коллекторов – 3,4 км сетей. Работы 
будут вести по улицам: Талнахская, Ветеранов, Нансена, Павлова, Надеждинская, 
Анисимова. 

 На завершение работ по капремонту дома №10 по Ленинскому проспекту потратят 137,4 
млн. руб. В этом году была разработана проектно-сметная документация, подрядчик – ООО 
"ПромСтройЗащита" – выполнил демонтаж перегородок, перекрытий, вывез строительный 
мусор. Сейчас ведется работа по монтажу деревянных балок и конструкций перекрытий, 
монтажу пластиковых оконных блоков. 

 Ремонт 160 квартир под переселение граждан из аварийного и ветхого жилья обойдется 
в 92,5 млн. руб.  

 На завершение сноса трех аварийных и ветхих зданий (ул. Лауреатов,58, ул. 
Спортивная,4 и 6) предполагается направить 22,5 млн. руб. 

 В рамках мероприятий по сохранению устойчивости зданий перспективного жилищного 
фонда будет выполнен ремонт "нулевых" циклов 40-ка домов (включая 13 объектов, 
переходящих с этого года) на сумму 215,1 млн. руб. 

 Средства на реализацию ДЦП, разработанной на основании четырехстороннего 
соглашения, поступают из бюджетов всех уровней, а также от ГМК "Норильский никель".  

 Как ранее сообщалось, объем финансирования программы на этот год составляет 641,4 
млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Со следующего года норильчане будут перевозить домашние вещи на материк по–
новому. 

С 1 января 2013 года каждый житель города, решивший уехать из Норильска, будет сам 
выбирать способ доставки своих вещей на материк. Это связано с тем, что Российские 
железные дороги выводят из оборота наиболее востребованные северянами мало– и 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

среднетоннажные контейнеры, и от наработанной годами практики придется 
отказаться. Городские власти совместно с местными перевозчиками определили новые 
схемы предоставления услуг. Для удобства все необходимые данные и пошаговая 
инструкция включены в памятку, которая будет распространена по всем городским 
предприятиям и организациям. В ней содержится информация о перевозчиках, городах, в 
которые они доставляют грузы, способах (авиа, морским, речным или автодорожным 
транспортом), и схемах перевозки, многие из которых предполагают смешанные варианты. 

Оговорен с перевозчиками и перечень документов, которые будут оформляться для 
компенсации стоимости перевозки вещей. Напомним, размер компенсации зависит от стажа 
работы на Крайнем Севере, ее максимальная сумма — 65 тысяч рублей. 

На состоявшейся вчера общегородской планерке глава города отметил, что до 
вступления в силу новых условий остался месяц, и за это время необходимо провести 
информационную работу с жителями с помощью СМИ и как можно скорее распространить 
памятки. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» может выплатить за мир $10 млрд дивидендов 
Основное условие соглашения о принципах управления «Норникелем», которое вскоре 

планируют подписать «Интеррос» Владимира Потанина, UC Rusal Олега Дерипаски и 
Millhouse Романа Абрамовича, — гарантии стабильных дивидендных выплат за 2012-2014 гг., 
сообщала UC Rusal. Оказалось, что дивиденды будут не только стабильными, но и 
гигантскими. За 2012-2014 гг. «Норникель» может выплатить более $10 млрд, рассказали три 
источника, близких к компании и ее акционерам. Такую сумму обсуждают «Интеррос», UC 
Rusal и Millhouse, говорят они. Такая же информация у Bloomberg. По данным источников 
«Интерфакса», речь идет о $9 млрд. Каким будет уровень дивидендных выплат после 2014 г., 
собеседники «Ведомостей» не говорят. Ранее источники, близкие к акционерам «Норникеля», 
сообщали, что обсуждается увеличение планки с 20-25% чистой прибыли по МСФО до не 
менее чем 50%. 

Представители «Интерроса», UC Rusal и Millhouse от комментариев отказались. Так же 
поступил и их коллега из «Норникеля». 

За три года «Интеррос» может получить в виде дивидендов $3,1 млрд, UC Rusal — $2,79 
млрд, Millhouse — $810 млн (с учетом того, что 10% квазиказначейских акций «Норникеля» 
будет погашено). UC Rusal это очень поможет — в течение следующих трех лет компании 
нужно вернуть банкам $4,2 млрд, говорится в презентации компании. Причем $406 млн из 
этой суммы компания уже погасила, сообщил вчера первый заместитель гендиректора UC 
Rusal Владислав Соловьев. 

«Норникель» исправно платит дивиденды — выплат не было только за 2008 г., когда 
компания получила убыток из-за переоценки приобретенной в 2007 г. на пике цен на металлы 
LionOre. За последние 10 лет суммарные дивиденды «Норникеля» составили $8,5 млрд. 
Правда, только с момента кризиса «Норникель» потратил на обратный выкуп своих акций 
$8,9 млрд. А с 2005 г. — еще около $6,5 млрд. 

Выплата $10 млрд за три года — это слишком оптимистично, считает аналитик ИФК 
«Метрополь» Сергей Фильченков: компании придется возвращать по 100% чистой прибыли. 
Значительные дивидендные выплаты не увеличат долговую нагрузку компании, прогнозирует 
в своем обзоре БКС. По оценке аналитиков инвесткомпании, на конец 2012 г. долговая 
нагрузка «Норникеля» будет составлять 0,53 показателя EBITDA ($2,7 млрд), а к концу 2015 г. 
она вырастет до 0,55 EBITDA ($3,2 млрд, если цены на металлы не изменятся). Расчет 
аналитиков прост: если цены на металлы не изменятся, то в течение трех лет только из 
операционной деятельности «Норникель» сможет направить на выплату дивидендов $6,4 
млрд, еще $2,2 млрд компания сможет выручить от продажи 7,3% квазиказначейских акций 
Millhouse и около $1,1 млрд — от продажи 14,2% акций «Интер РАО». На 30 июня на счетах у 
«Норникеля» было $995 млн. Действительно, при расчете возможностей «Норникеля» по 
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выплате таких дивидендов нужно учитывать и деньги, которые компания получит от продажи 
квазиказначейских акций. 

Правда, чтобы выплатить акционерам нужную сумму, «Норникелю» придется 
пересмотреть планы по инвестициям. Осенью 2011 г. совет директоров компании одобрил 
стратегию развития до 2025 г., она потребует $37,6 млрд инвестиций. Только на развитие 
минерально-сырьевой базы компания планировала потратить $10,9 млрд, в том числе — в 
зарубежную экспансию, сказано в презентации стратегии. 

Чтобы чувствовать себя комфортно при таких выплатах дивидендов, «Норникелю» 
лучше инвестировать около $1,5-2 млрд и сосредоточиться на ключевых проектах, говорит 
аналитик БКС Кирилл Чуйко. Инвестпрограмма «Норникеля» на 2012 г. была запланирована в 
сумме $3 млрд, правда, в итоге она была сокращена на 10%. И при этом, например, только на 
реализацию программы утилизации диоксида серы (опасный отход при производстве) на 
Медном и Надеждинском металлургическом заводах заполярного филиала компании 
необходимо $1,8 млрд. 

Vedomosti.ru  
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
"Мегафон" объявил о запуске 4G в Красноярском крае  

Российский сотовый оператор "Мегафон" объявил о начале тестовой эксплуатации в 
Красноярске  Интернет-связи формата 4G.  

В таком режиме компания намерена работать с 5 декабря 2012 по 31 января 2013 
годов. Ранее в городе началась продажа модемов 4G. Приобрести их можно было уже в 
ноябре. В среднем комплект стоит около 2 тысяч рублей.  

Отметим, что в сентябре 4G в Красноярске анонсировал министр информатизации и 
связи Красноярского края Алексей Туров, который сообщил журналистам что тестовый режим 
сотовой связи четвертого поколения заработает в Красноярске до Нового года. 

"До конца года в Красноярске появится тестовая зона 4G - ближе всего к запуску связи 
нового поколения подобрались "Мегафон" и "Скартел", которые имеют всю необходимую 
документацию и техническое оснащение", - сообщил Туров.  

Напомним, что аналоговые сети мобильной связи первого поколения (1G) появились в 
1970-х годах. В 1980-х им на смену пришли цифровые сотовые сети второго поколения (2G). 
В 1990-х годах начал разрабатываться стандарт 3G, основанный на методе множественного 
доступа с кодовым разделением каналов (CDMA) - но в России, по данным компьютерного 
журнала "Игромания" он появился только в 2002 году. Сети поколения 4G, основанные на IP-
протоколе, стали разрабатываться в 2000 году и стали внедряться во многих странах, 
начиная с 2010 года. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Летевший из Красноярска самолет компании «Таймыр» аварийно сел в Новосибирске 

В Новосибирске аварийно сел самолет авиакомпании «Таймыр» (торговая марка 
NordStar), сообщили 5 декабря в пресс-службе Западно-Сибирской транспортной 
прокуратуры. 

Самолет ATR— 42-500, совершавший полет по маршруту «Красноярск — Новосибирск — 
Екатеринбург», вынужден был вернуться в аэропорт Толмачево после взлета. Как пояснили в 
прокуратуре, «произошел незабор бортового шасси», и капитан принял решение вернуться в 
аэропорт вылета. На борту находилось 27 пассажиров и четыре члена экипажа. 

В пресс-службе авиакомпании подтвердили информацию о том, что самолет 
действительно вернулся в Толмачево. В настоящее время из Красноярска уже вылетел 
резервный самолет, который доставит пассажиров в Екатеринбург. 

«Лаборатория новостей» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
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Плохие дороги назвали главным тормозом экономики 
Глава Минэкономики предлагает развивать дорожную сеть за счет нефтедоходов, 

смягчив еще не принятое бюджетное правило — это принесет более 1,5 трлн руб. 
Состояние наших дорог вскоре будет обесценивать все наши усилия по улучшению 

инвестиционного климата«, — заявил Белоусов (интервью с ним см. на стр. 05). По его 
словам, из-за этого инвесторы отказываются от проектов (см. врез). Состояние автодорог 
ограничивает рост экономики, для решения вопроса требуется увеличить инвестиции в 
инфраструктуру с 3 до 4,5% ВВП, но не позволяет жесткий бюджет, обремененный 
долгосрочными обязательствами, говорит Белоусов и предлагает решение: потратить на 
инфраструктуру часть нефтедоходов — наполнять резервный фонд не до 7% ВВП, как 
предполагает бюджетное правило, а до 5%. 

«С точки зрения рисков для бюджетной системы что 7%, что 5% — совершенно одно и то 
же. Но за счет этих 2% ВВП можно сократить долгострой и расшить узкие места в 
инфраструктуре», — рассуждает министр. 

Бюджетное правило предписывает формировать бюджет исходя из средней за 10 лет 
цены на нефть (на 2013 г. — за пять лет, затем срок увеличивается на год). На его основе 
рассчитан бюджет на 2013-2015 гг., подписанный вчера президентом Владимиром Путиным. 

После наполнения резервного фонда до 7% ВВП согласно правилу половина 
дополнительных доходов бюджета направляется в фонд национального благосостояния, 
вторая половина — на инфраструктурные проекты. 

Минэкономразвития сразу настаивало на смягчении бюджетного правила, предлагая 
индексировать среднюю цену нефти на инфляцию и ограничить резервный фонд 5% ВВП. Но 
Минфин был против, и в июле Госдума приняла в первом чтении поправки в Бюджетный 
кодекс, вводящие бюджетное правило. Этим дело пока ограничилось: в октябре Дума 
отложила дальнейшее рассмотрение поправок. 

Член бюджетного комитета Михаил Сердюк вчера объяснил задержку тем, что правило 
не успели согласовать с другими законопроектами. Но сейчас обсуждается, не смягчить ли 
правило. 

Многие в правительстве поддерживают позицию Минэкономразвития, рассказал 
«Ведомостям» высокопоставленный федеральный чиновник. Минфин по-прежнему согласен 
тратить нефтяную ренту на инфраструктуру, только если резервный фонд превысит 7% ВВП, 
как требует новое бюджетное правило, возражает министр Антон Силуанов. 

Не поддерживает пересмотр бюджетного правила и премьер Дмитрий Медведев. «Это их 
совместная с президентом позиция», — утверждает пресс-секретарь премьера Наталья 
Тимакова. Правда, пресс-секретарь Владимира Путина Дмитрий Песков говорит, что вопрос 
«находится в проработке». 

Сейчас в резервном фонде около 3% ВВП (1,9 трлн руб. на 1 декабря). По расчетам 
Минфина, 7% ВВП резервный фонд достигнет к 2017 г., а 5% — уже по итогам 2014 г., если 
цены на нефть останутся, как в бюджете, подсчитал руководитель Экономической экспертной 
группы Евсей Гурвич. 

Логику Минэкономразвития он считает ошибочной: важных задач много, но в их решении 
надо не исходить из объема необходимых расходов, а, наоборот, смотреть, что можно 
сделать в рамках ограничений, накладываемых бюджетным правилом. 

Vedomosti.ru  
 

Алексей Кудрин вновь не согласился с Дмитрием Медведевым 
 Экс-министр финансов Алексей Кудрин не согласился с премьер-министром Дмитрием 

Медведевым, который накануне потребовал признать ошибку, допущенную несколько лет 
назад при разработке пенсионной системы. 

Ошибались ли в расчетах разработчики пенсионной системы с накопительным 
элементом. Премьер говорит «да», экс-министр финансов утверждает обратное. Кто из них 
прав? 

Собственные вычисления, сделанные руководителем Экономической экспертной группы 
при правительстве Евсеем Гурвичем, позволяют ему утверждать, что прав Алексей Кудрин. 
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«Результат получился все равно хуже, чем можно было ожидать, когда запускалась 
накопительная система, — рассказал Гурвич в эфире Business FM. — Но это говорит не о 
том, что накопительная пенсионная система плоха, а о том, что правительство плохо 
работало. Поэтому часть этих претензий нужно адресовать не тем, кто запустил 
накопительные пенсии, а кто управлял ими, в том числе самому Дмитрию Медведеву». 

Однако первый зампред комитета Госдумы по бюджету и налогам, бывший министр 
труда и социального развития Оксана Дмитриева считает, что Кудрин и правительство все-
таки ошиблись: «Прав Дмитрий Медведев, потому что концепция пенсионной реформы была 
абсолютно ошибочной. И расчеты-то расчетами назвать нельзя, в основном убеждали 
словами. А убеждали, что люди настолько будут стимулированы накопительной частью, что 
будет больше денег и для выплаты текущих пенсий, и в будущем полностью себя обеспечат. 
Поэтому нигде, естественно, не закладывается тот факт, что доходность по пенсионным 
накоплениям в три раза ниже, чем темп роста экономики и средней заработной платы». 

В ответ на слова Кудрина о том, что премьер ошибается, пресс-секретарь Медведева 
Наталья Тимакова заявила, что «глава правительства, безусловно, имел в виду ситуацию 
2002 года, когда базовые решения о пенсионной системе были приняты правительством 
Михаила Касьянова при активном участии ряда министров». 

На вопрос, почему Тимакова комментировала не факт наличия или отсутствия ошибок в 
расчетах, а фамилии, Business FM ответил политтехнолог Александр Морозов: «В последнее 
время у нас много таких странных заявлений. Как ни странно, одно за другим идут. У нас в 
течение трёх дней сначала Дмитрий Рогозин про зимнюю резину для дальнобойщиков 
говорил, затем оговорился Медведев. Понятно, что все это какие-то нелепые оговорки, 
поэтому и пришлось Тимаковой в такой ситуации давать разъяснения, дезавуировать в какой-
то форме ошибочные заявления. Тимакова, я думаю, и не может комментировать такие 
сложные вещи, как пенсионная реформа — это не ее функция. Вполне естественно, что она 
просто высказалась по поводу Кудрина и Медведева, вот и всё». 

Что же касается будущего пенсионной реформы, оно весьма туманно. Власти отсрочили 
ее реализацию на год, эксперты предрекают 365 дней бурной дискуссии. 

BusinessFM 
 

Правительство пригрозило лишить регионы дотаций, если те не выполнят 
соцобязательства перед гражданами 

На финансовую помощь из федерального бюджета субъекты могут рассчитывать только 
при условии, что подпишут и исполнят соглашения об обязательствах в социальной сфере. 
Об этом заявил вице-премьер Дмитрий Козак по итогам совещания о бюджетах регионов. 
Эксперты «НИ» опасаются, что задача для регионов окажется непосильной. Выискивая 
нужные средства, они могут начать массовые сокращения работников неэффективных 
предприятий, а также сделать платными ряд государственных услуг. 

 Как уточнил Дмитрий Козак, под социальными обязательствами правительство имеет в 
виду повышение зарплат работникам бюджетной сферы, а также ликвидацию аварийного 
жилищного фонда и очередей в детские сады. По словам вице-премьера, такие соглашения 
будут подписаны со всеми регионами в течение декабря.  

Общая сумма дотаций составит 100 млрд. рублей. Большую часть – 60 млрд. рублей – 
субъекты получат в первом полугодии 2013 года. При этом в правительстве будут 
отслеживать, как тот или иной регион справляется со своими обязанностями. От оценки 
результатов работы будет зависеть, какие из регионов получат оставшиеся 40 млрд. руб. во 
втором полугодии, а какие – нет. 

«Если субъекты Федерации подпишутся под этими соглашениями сегодня, с участием 
Минфина договорятся об источниках финансирования, а затем в течение полугода какие-то 
шаги не будут сделаны, то на следующие 40 миллиардов рублей, которые запланированы в 
бюджете и еще не распределены, они рассчитывать не смогут», – предупредил Козак. Более 
того, за невыполнение таких обязательств будет введена ответственность. Правда, 
конкретные меры взыскания пока не сформулированы. Отметим, что не так давно 
замминистра финансов по работе с регионами Леонид Горнин заявлял, что субъектам страны 
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придется собственными силами обеспечить бюджетникам рост зарплат. Средства из 
федерального бюджета, по его мнению, должны быть «вспомогательными». 

Напомним, что одним из первых обещаний президентской кампании Владимира Путина 
было обещание поднять за пятилетку зарплату бюджетникам до средней по региону. 
Субъектам придется потратить на эти цели 328 млрд. руб., но этих средств во многих 
местных бюджетах нет. В связи с этим Леонид Горнин предложил регионам «оптимизировать 
свои расходы, повысить эффективность бюджетных трат, частично уменьшить капитальные 
инвестиции». Кроме того, Минфин рассчитывает на рост региональных налоговых сборов. Как 
раз на этой неделе Владимир Путин подписал закон, предусматривающий 
перераспределение бюджетных доходов в пользу регионов. Согласно документу, регионы 
будут собирать акцизы на алкоголь и половину от всех сборов НДФЛ, уплачиваемого 
иностранцами, работающими по патенту. Кроме того, региональные бюджеты будут 
пополняться и за счет доходов от продажи земельных участков, государственная 
собственность на которые не разграничена. Доходы от единого сельскохозяйственного налога 
также будут полностью перечисляться в регионы. Таким образом, по расчетам ведомства, 
объем сборов региональных бюджетов в 2013 году вырастет на 15% и составит 1 трлн. руб. 

Если регионам действительно удастся увеличить налоговые сборы на 15%, то задача 
поднять зарплату становится вполне посильной для местных властей, полагает эксперт 
Центра макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования Елена Пенухина. В 
противном случае социальный мандат станет для субъектов бременем, особенно учитывая, 
что большинство из них являются дотационными. По словам Елены Пенухиной, местные 
власти могут решить навязываемые соцобязательства за счет реорганизации 
неэффективных предприятий, а также сделав платными ряд услуг, например медицинских. 

«То есть будут тратить деньги населения, а не бюджета, – пояснила «НИ» эксперт. – Но 
рост «платности» еще не говорит о платежеспособности населения и о его готовности 
потреблять платные услуги. А сокращенных работников после реорганизации предприятий 
тоже нужно трудоустраивать. Образуется замкнутый круг». 

Завкафедрой региональной экономики и экономической географии Высшей школы 
экономики Алексей Скопин настроен еще более критично. По его словам, перекладывание 
обязательств с одних плеч на другие практикуется давно. «Осложняется ситуация и тем, что 
регионы уже и без того содержат на своем уровне медицину, образование, полицию, – 
говорит экономист. – А чтобы зарплаты довести до средней по региону, придется ее 
увеличивать как минимум на 30–50%. Эти расходы регионам непосильны, и 100 миллиардов 
рублей тут не хватит». 

«Новые Известия» 
 

Уход за всеми детьми будет зачисляться в пенсионный стаж 
Вице-премьер по соцполитике Ольга Голодец поручила профильным министерствам 

разработать поправки в законодательство, согласно которым в пенсионный стаж женщине 
будет засчитываться все время, проведенное в декретном отпуске, независимо от количества 
детей.  

По действующему законодательству Пенсионный фонд компенсирует матери только три 
года ухода за детьми, независимо от их числа, так что женщина оказывается перед выбором: 
либо дети, либо пенсия. 

В октябре Голодец заявила, что Пенсионный фонд будет вносить специальные платежи 
за женщин, находящихся в декрете, «в течение всего периода». 

«Компенсироваться должно столько времени, сколько мама находится в отпуске по уходу 
за ребенком, независимо от того, первый это ребенок или седьмой. По моему поручению 
социальным блоком правительства в ближайшее время будет разработана соответствующая 
поправка», — заявила Голодец в интервью «Российской газете». 

РИА Новости 
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Россия сравнялась в рейтинге коррупции с Гондурасом 
Международная неправительственная организация Transparency International 

представила очередной индекс восприятия коррупции. Россия улучшила позиции в рейтинге, 
поднявшись на 133-е место из 176 возможных, передает Reuters.  

РФ сравнялась в индексе с такими государствами, как Иран, Гондурас и Коморские 
острова. В прошлом году наша страна расположилась на 143-м месте из 182 представленных 
в списке государств.  

Наименее коррумпированными государствами признаны Дания, Финляндия и Новая 
Зеландия. Пятерку лидеров замкнули Швеция и Сингапур. "Локомотив" еврозоны Германия 
заняла 13-ю строчку в списке.  

Наилучший результат среди стран постсоветского пространства продемонстрировали 
прибалтийские страны - Эстония (30-е место) и Литва (48-е место). Грузия заняла 51-е место, 
Молдавия - 94-е место, Армения - 105-е место, а Белоруссия 123-ю строчку.  

Казахстан расположился на 133-м месте вместе с Россией. Украина заняла в списке 144-
ю строчку, став самой коррумпированной европейской страной.  

Самыми коррумпированными странами эксперты назвали Сомали, КНДР, Афганистан, 
Судан, Мьянму, Узбекистан, Туркменистан, Ирак.  

Индекс восприятия коррупции - ежегодный рейтинг государств, отражающий оценку 
уровня восприятия коррупции аналитиками и предпринимателями по 10-балльной шкале. 
Индекс составляет организацией с 1995г. 

РБК 
 
Обама сохранил лидерство в списке самых влиятельных, Путин сместился на третью 
строчку 

Президент США Барак Обама сохранил лидерство в списке самых влиятельных людей 
мира, опубликованном деловым журналом Forbes.  

Американский лидер, как поясняет издание, "набрал очки за победу на президентских 
выборах, что дает ему возможность в ближайшие четыре года продолжать воплощать в жизнь 
свои политические замыслы".  

В то же время президент России Владимир Путин в этом году со второго места 
переместился на третье, передает ИТАР-ТАСС. Ему удалось остаться в "призерах", как 
отмечает Forbes, "благодаря демонстрации силы власти в отношении оппозиции".  

Второе место издание отдало канцлеру Германии Ангеле Меркель.  
В этот рейтинг журнала вошел 71 человек, чье "влияние на судьбы мира зависит от 

денег и власти".  
Так, четвертое место досталось бизнесмену и основателю компании Microsoft Биллу 

Гейтсу. Пятое место Forbes отдал Папе Римскому Бенедикту XVI.  
Глава Федеральной резервной системы США Бен Бернанке занял шестую строчку 

списка, а глава Европейского центрального банка Марио Драги - восьмую.  
Седьмым в списке самых влиятельных людей мира стал король Саудовской Аравии 

Абдалла ибн Абдель Азиз, на девятом месте - генеральный секретарь ЦК Коммунистической 
партии Китая Си Цзиньпин. Замыкает десятку британский премьер Дэвид Кэмерон. 

«Newsru» 
 
Онищенко хочет ввести продуктовые карточки 

Главный государственный санитарный врач России Геннадий Онищенко высказался за 
введение продовольственных карточек для поддержки нуждающихся. Он высказался за то, 
чтобы "менять 94-й закон о госзакупках на социально значимых направлениях: школьное 
питание и больницы. 

"Вопрос, который нужно нам решать, помогая сельскому хозяйству, и который касается 
меня впрямую, – в США до 60% населения этой самой богатой страны в мире пользуются 
прямой адресной поддержкой, – рассказал Онищенко, выступая на парламентских слушаниях 
в Госдуме. – Не деньгами, а пищевой продукцией, карточками, на которые можно купить 
только продукты". 
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В момент выступления главного санитарного врача один из участников 
слушаний уточнил, что таких граждан в США "50 миллионов человек", передает ИТАР-ТАСС. 
"А мы, видите ли, такие богатые, мы стесняемся этого, – посетовал руководитель 
Роспотребнадзора. – Москва знаете сколько выделяет денег на школьное питание?".  

Стоит отметить, что ранее инициативу о возможном введении специальной программы 
для малообеспеченных категорий населения по приобретению продуктов питания 
отечественного производства выступил вице-премьер Аркадий Дворкович. "Сейчас по 
инициативе заместителя председателя правительства Ольги Юрьевны Голодец была 
утверждена программа, своеобразная дорожная карта действий по теме социального 
питания. Эта тема связана, в том числе со стимулированием спроса на товары 
отечественного производства и в рамках этой дорожной карты предложения будут 
готовиться", – сказал Дворкович, отвечая на вопрос о возможности введения специальных 
продовольственных талонов для малообеспеченных категорий населения. 

"Не думаю, что это будет называться именно продовольственными талонами или 
карточками... но программа стимулирования социального питания и спроса на отечественную 
сельхозпродукцию, я думаю, будет актуальной и в среднесрочной перспективе начнет 
работать у нас в стране", – цитирует вице-премьера РИА Новости. 

По словам министра сельского хозяйства Николая Федорова, возможность такой меры 
включена в госпрограмму развития сельского хозяйства. "Дано поручение Минсельхозу 
совместно с другими министерствами, уже разработать технологию, может быть, в пилотном 
порядке пока для начала. Но в повестке дня стоит как вопрос первоочередной", – заключил 
Федоров. 

«Дни. ру» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Год бузы и ожиданий 
Российская оппозиция отмечает годовщину протестных акций. Пока не официально. 

Запланированные "Марши свободы", посвященные этому событию, еще только должны 
отгреметь. И тем не менее именно вечером 5 декабря 2011 года на Чистых прудах прошел 
первый митинг из серии за честные выборы. Петербуржцам, надо отметить, в тот день не 
столь повезло, акция протеста у Гостиного двора носила несанкционированный характер и, 
хоть и не без труда, была разогнана полицией. Зато потом пошла череда "Болотных" и 
"Сахаровых", "Пионерских" и "Конюшенных", "Белых колец" и "Маршей миллионов", а также 
много чего было "оккупай", с попутным созданием Координационного совета оппозиции. 

Сегодняшняя дата — хороший повод оглянуться назад и поразмышлять, а что же это 
было, к чему привели протестные события, и в какую сторону они будут развиваться. Что, в 
конце концов, делать властям. Члены экспертного клуба "Росбалта" сходятся во мнении, что 
общество находится в ситуации высокой неопределенности. С одной стороны, власть не 
может предложить ничего такого, что прибавило бы ей хоть долю былого авторитета среди 
народных масс, а с другой — и оппозиция не может себе этот авторитет создать. Итоги 
выборов в Госдуму не отменены. Президент страны — Владимир Путин. Некоторые из 
одиозных оппозиционеров хоть и находятся под подпиской о невыезде, но все-таки 
пребывают на свободе. Протесты продолжаются. 

Экономист Дмитрий Травин склонен считать, что нынешний протест является, в целом, 
протестом благополучных и обеспеченных людей, которые теоретически могли и дальше 
существовать в рамках путинского режима, но им это стало противно. У них, что называется, 
появились "стилистические разногласия" с властью. Можно было бы продолжать терпеть и 
коррупцию в высших эшелонах, и падающий от созыва к созыву интеллектуальный уровень 
депутатов, но не хочется. Стало стыдно и противно. Но с таким протестом у режима вполне 
хватает сил справляться. 

"Опасность для власти представляет соединение протеста людей, которые вышли на 
площадь по внутриморальным соображениям, с протестом людей, которых серьезно затронет 
возможное ухудшение экономической ситуации. Каждый из этих протестов сам по себе для 
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власти не очень опасен. Другое дело, если эти два потока сольются. Произойти это 
может в случае экономического кризиса. Если его не будет, то застойная ситуация может 
протянутся еще очень и очень долго. Я не удивлюсь, если Путин отсидит свои два срока по 6 
лет и потом спокойно уйдет на пенсию, а может быть, даже изменит Конституцию и останется 
еще на один срок. Зато при серьезных экономических проблемах режим может рухнуть за три 
дня, как это было в Румынии в 1989 году", — считает Травин. 

При этом эксперт отмечает, что даже если бы сегодня Владимир Путин вдруг 
неожиданно решил вступить в переговоры с оппозицией, то вести их ему будет не с кем. Нет 
ни одного человека, с которым бы он мог сесть за круглый стол, договориться об 
определенных решениях и быть уверенным, что эти договоренности будут выполнены. 
Созданный оппозиционерами Координационный совет, состоящий из 45 человек, пока что 
является структурой, не признанной широкими слоями. В этом отношении создание 
"протопарламента" представляется ему "разумной, но почти безнадежной попыткой". 

В свою очередь, кандидат социологических наук, старший научный сотрудник 
Социологического института РАН Мария Мацкевич считает, что протесты, которые в течение 
года проходили на площадях страны, не должны были явиться чем-то неожиданным. Все 
социологические выкладки как раз говорили о том, что недовольство властью растет, а база 
для протеста сформирована. 

 "Количество людей, которые готовы были выйти на митинги, было стабильным. С тем, 
что в стране не все в порядке, были согласны абсолютно все. Однако после думских выборов 
представители партии "Единая Россия" стали убеждать граждан, что все на самом деле не 
так уж и плохо. Данное противоречие вызвало возгласы недовольства даже внутри самой 
партии", — отмечает Мацкевич. 

 Нынешний спад численности протестных акций абсолютно не означает, что граждане 
стали лучше относиться к происходящему. Базовое недовольство осталось неизменным, а 
вот уверенность в том, что на ситуацию можно повлиять, действительно, стала снижаться. 

 "Проблема заключается в том, что пока еще протестные группы не выработали таких 
навыков и практик, которые позволили бы им действовать солидарно и, таким образом, 
представлять собой некую силу, с которой приходиться считаться. Все сходятся в том, что не 
все в стране благополучно, но как только начинается разработка конкретных предложений, 
выясняется, что у власти хоть есть какая-то программа, а у других — нет", — говорит 
Мацкевич. 

 Кандидат исторических наук, доцент факультета международных отношений Санкт-
Петербургского государственного университета Александр Сотниченко считает, что диалог, 
ведущийся между властью и оппозицией когда на повышенных, а когда и на пониженных 
тонах, большинству населения страны абсолютно не интересен. Если власть, верящая во 
"всесилие священного бабла", говорит пациенту, что он здоров, то и либеральная, и 
националистическая оппозиция утверждает, что он болен, а значит, его надо убить. При этом 
эксперт отмечает, что наметившийся диалог между либералами и националистами является 
интересным явлением. 

Принципиальным моментом называет кандидат психологических наук Татьяна Чеснокова 
тот факт, что Владимир Путин стал упускать из своих рук властный ресурс эталона и начал 
использовать ресурс принуждения, который был продемонстрирован в октябре и ноябре. На 
смену фотосессиям в гламурных журналах пришла "сдача" людей из собственного окружения. 

"Это безвозвратный переход, он уже не сможет остановится. Надо будет сдавать все 
новых и новых людей. Это приведет к нарастанию тревожности в среде элитной группы, 
которая существует вокруг президента. Люди будут искать другие ресурсы для того, чтобы 
поддержать свое положение. Среди них найдутся и те, кто будет искать контакты с 
оппозицией, пытаясь свой собственный властный ресурс каким-то образом 
дифференцировать, опираться не только на президента, но и на альтернативные структуры", 
— считает Чеснокова. 

При этом эксперт замечает, что имиджевая PR-кампания Кремля была проведена крайне 
не удачно. Антикоррупционные скандалы, проводником которых являлась желтая пресса, 
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стали восприниматься как еще один показатель общего разложения власти. 
Рейтинг доверия к Путину сегодня примерно такой же, каким он был в декабре прошлого года. 

Доктор исторических наук, профессор Европейского университета в Санкт-Петербурге 
Борис Колоницкий считает, что действующая власть избрала путь на "аполитизацию" 
молодежи, что является неверным шагом. 

"Если задача оппозиции — мобилизация населения, то задача власти в демобилизации, 
и прежде всего, молодых людей. Молодежь ориентируют на все большее потребление. 
Ребята, занимайтесь сексом, а все остальное не заслуживает вашего внимания. Я не знаю, 
сработает или не сработает такая установка. Может быть, в короткой перспективе это и 
станет тактическим выигрышем, но стратегически это явный проигрыш. Выталкивание людей 
из политики приведет к тому, что люди будут политизироваться уже в ходе кризиса, который 
когда-то да и произойдет. А это очень опасная штука", — рассказал Колоницкий. 

Писатель и культуролог Андрей Столяров отмечает, что сегодня в России имеется 
"ситуация высокой неопределенности, которая может сползти в любую сторону". Власть 
лишается своего авторитета, а оппозиция не может его заслужить. 

«Росабалт» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 8235 ▼ 0, 17 

EUR 40, 4127 ▼ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


